

DIARIO

DE PALMA



del martes 27 de

julio de 1813.

San Pantaleon mártir.

Quarenta Horas en la iglesia de San Miguel, dedicadas á Santa Ana : exposicion á las seis de la mañana, reserva á las ocho de la tarde.

Luna nueva á las 2 h. 54 m. de la tarde.

HORAS.	TERMÓMETR.	BARÓMETRO	VIENT. Y ADMÓSF
7 de la mañana.	18 grad. $\frac{1}{2}$	28 p. 11 $\frac{1}{2}$	O. sereno.
12 del dia.	18 grad. $\frac{1}{2}$	28 p. 11 $\frac{1}{2}$	S. Idem.
5 de la tarde.	18 grad.	28 p. 11 $\frac{1}{2}$	S. Idem.

ESPAÑA.

Continúa el artículo de ayer.

La noche del lunes dichoso hubo algun desasosiego é inquietud, que no dexó dormir tranquilamente á los ciudadanos, porque su gozo no era aun del todo cumplido, hasta que viesen dentro de sus murallas á los ilustres defensores de la patria, y partiesen con ellos su alegría, coronándolos de guirnaldas.

Al abrir las puertas de la ciudad en la mañana del 6 estaban ya esperando el mariscal de campo D. Pedro Villacampa al frente de sus valientes, que no habían descansado en toda la noche para llegar á Valencia.

Todo el pueblo, á la primera noticia, salió alborozado á recibir al general y á sus tropas, y no se oía por toda la ciudad sino el nombre de Villacampa, llenándole de bendiciones, gritando *viva*, sin saber cada qual de que manera le expresaria mejor y

con mas viveza su afecto y su alegria. El contento de las gentes crecia viendo entrar sucesivamente las divisiones españolas y los nombres amados de los ilustres xefes que las mandan Mieres, Michilena y Sans.

A cada instante del dia se aumentaban los motivos del comun regocijo. Hasta el momento habiamos estado en un sentido como en el infierno, y en otro como los niños del limbo. Era peligrosísimo el saber nada de las cosas buenas de los españoles, y el que atrapaba alguna noticia la tenia mas encerrada que el dinero, por temor de si las paredes tenian orejas, y quando mas, las comunicaba á alguno de su mayor confianza muy quedito y á dos dedos del oido, y con mil protestas de silencio; porque si se extendia irian los podencos siguiendo el rastro. Por esto el comun de las gentes ignoraba la causa de tan extraordinarias novedades como estaba viendo, y no sabia por lo claro el verdadero motivo, hasta que el Sr. Villacampa comunicó noticias mas claras y circunstanciadas del favorable estado de nuestras cosas y de la deshecha derrota de los enemigos por el ejército aliado, á las órdenes del siempre victorioso marques Wellington en las inmediaciones de Vitoria.

Esta plausible noticia aumentó extraordinariamente los motivos del comun regocijo, y todos á porfia y con el mas cordial entusiasmo repitieron: ¡loor eterno á nuestros heroicos defensores! ¡loor eterno á Wellington y á los ingleses nuestros fieles aliados! El miércoles 7 dispuso el muy ilustre Ayuntamiento, para dar un mayor desahogo al piadoso corazon de los valencianos, que se cantase un solemne *Te Deum* en accion de gracias al Todo-Poderoso por los señalados beneficios que tan misericordiosamente se digna dispensarnos. Así fué, que xefes, soldados y ciudadanos todos estrechamente unidos y religiosamente hermanados con la mas expresiva gratitud, devocion y ternura, tributaron á Dios cordialísimas acciones de gracias en aquel mismo templo y al pie de aquellos mismos altares, donde pocos dias antes se habia cantado *Te Deum*, por parte de los habitantes religiosos de este pueblo en el mismo sentido y en el mismo espíritu que el ilustre mártir San Cipriano dixo: *gracias á Dios* al mismo tiempo que un verdugo de los infieles enemigos de la iglesia le cortaba la cabeza. Siquiera nuestros infieles enemigos nos han hecho hacer este sublime acto de adoracion á las disposiciones de la divina Providencia, aun quando parecen mas severas, de cantarle *Te Deum*, y darle

solemnnes acciones de gracias quando envia á sus fieles adoradores algun nuevo trabajo ó calamidad para poner á mayores pruebas su paciencia y su virtud, para despues consolarlos mas abundante- mente, y recompensar su invicta constancia.

Siguen entrando nuevos cuerpos de tropas pertenecientes á los exercitos españoles, y es continuo é inmenso el concurso de toda la ciudad y de sus alrededores, que los espera y recibe como á sus libertadores. Al llegar el general en jefe del segundo exercito, el Sr. Elio, se renovó el entusiasmo comun, y fué recibido entre los vivas y aplausos, digno tributo debido á su carrera militar, á sus largos y distinguidos servicios, á su decidido patriotismo y celo infatigable por la prosperidad de la causa comun, y la confianza que inspiran estas virtudes unidas á sus talentos y experiencias hacen esperar que promueva y aumente eficazmente los medios de destruir en breve y del todo á nuestros enemigos, atendiendo derechamente al bien general de la nacion, y desatendiendo las consideraciones particulares de ciudades y de provincias, consideraciones desunidas y aisladas que en años pasados pusieron la nacion á la orilla de su precipicio, y que causaron á toda ella y á cada una de sus provincias males incalculables y casi irreparables.

En la tarde del miércoles 7 entró el amigo Tupper, y apenas fué conocido, quando se agolpó toda la multitud de gentes para tener el gusto de ver de mas cerca al que en otro tiempo vió infatigable, para procurar con todo género de recursos la defensa de la ciudad y del reyno. Se prolongaron por toda la carrera los vítores y aclamaciones, y sin apearse ni tomar un momento de descanso, del que estaba bien necesitado, se fué á parar á la casa de la ciudad para tratar con los señores del Ayuntamiento, y disponer víveres para las innumerables tropas que no cesan de llegar.

(Se concluirá.)

NOTICIAS PARTICULARES DE PALMA.

Embarcaciones que ayer entraron en este puerto.

De Mahon en idem, el patron Tomas Agustin Salamó, valenciano, xabeque el Carmen, con 2 pasajeros y vino.

De Arenys en 3 dias, el patron Vicente Llobet, valenciano, land Sto. Christo, con 4 pasajeros y correspondencia.

De Mahon en un dia, los patrones mallorquines Gerónimo

Torres laud el Carmen, con 5 pasajeros, aros, batatas y correspondencia: Juan Llopis xabeque el Sto. Christo, en lastre; y Juan Bautista Santandreu piague el Marte, con 6 pasajeros y trigo.

De Vilanova en 4 dias, el patron Vicente Minguet, mallorquin, laud S. Antonio, con 39 pasajeros de todas clases, papel, paños y correspondencia.

Fiesta. Mañana dia 28 del corriente en la iglesia de nuestra Señora del Socorro de padres Agustinos de esta ciudad, se celebrará la fiesta de su ilustre alumna y compatriota la Beata Catalina Thomas, con misa solemne y sermón que dirá el M. R. P. Fr. Prospero Vidal, religioso presbítero de la misma Orden; y á las 5 de la tarde del mismo dia inmediatamente de las vísperas que cantará la comunidad, se seguirá por la música el célebre oratorio propio de dicha Beata.

Quaderno. El Filósofo de antaño núm. 4: se hallará en la oficina de este periódico y en la librería de la plaza de la Constitución, á nueve cuartos.

Avisos. En esta oficina de Brusi y en la librería de la plaza de la Constitución, se vende la nueva lista con la nota de los precios corrientes de esta plaza; y en las mismas oficinas se venden tambien las mismas listas sin la nota dicha, ó en blanco.

Hoy martes dia 27 del corriente á las 12 de la noche, se cierra el juego de la lotería extraordinaria, en la que se abonará á los que ganen el ciento por ciento en los ternos, y el quarenta por ciento en los ambos. El sábado próximo 31 se hace el sorteo á las 6 de la tarde, en público, en la sala del piso principal de la casa de la Ciudad, plaza de Cort. Habrá cédulas de venta de varios precios hasta la víspera del sorteo. Al dia siguiente del sorteo se pagan las ganancias.

Venta. Se venden los enseres de una fábrica de fideos, los que son nuevos sin usar: darán razon en la calle de sa Pelleteria, número 74.

Pérdida. El dia 24 del corriente se perdió desde S. Nicolás por la plaza de la Constitución, calle de San Cayetano, hasta la de las Carasas, un arete pequeño de oro con una seda negra: se suplica al que lo haya encontrado se sirva entregarlo en la imprenta de este diario y se le gratificará con dos pesetas.

MALLORCA:

En la imprenta de Brusi, costa den Brós, núm. 2.